
2017.6.20��星期二 编辑 熊佩凤 图编 言琼 美编 禹元杰 校对 苏亮A02 要闻/声音

现场连线

本报6月19日讯 今天上
午， 第十一届省政协第二十四
次会议第一次大会在长沙召
开。省委书记、省人大常委会主
任杜家毫到会听取委员意见建
议并讲话， 省政协主席李微微
主持大会。

省领导谢建辉、何报翔、杨
维刚、张大方、欧阳斌、葛洪元、
袁新华、胡旭晟，省政协秘书长
卿渐伟出席。

本次省政协常委会议围绕
“实施开放崛起战略，建设开放
强省”主题开展协商议政，并面
向公众进行网络直播。会上，省
政协副主席张大方作关于“实
施开放崛起战略， 建设开放强
省”课题调研工作及向省委、省
政府的建议案(草案)的说明。来
自各界别的12位政协委员现场
发言或通过政协云平台进行远
程协商， 就环境优化、 口岸建
设、人才引进、湘企“走出去”等
具体工作积极建言献策。

杜家毫充分肯定省政协围
绕开放崛起主题、利用政协云平
台开展网络议政、 远程协商，实
现了线上线下参与、场内场外互
动，有力拓展了广大政协委员参
政议政的平台，调动了大家履职
建言的积极性。他要求省直有关
部门认真梳理、充分吸纳委员们

的意见建议，更好地推动全省对
外开放各项工作。

杜家毫指出， 推动创新引
领开放崛起战略落细落实落
地，关键要有具体化、可操作的
行动计划和实现路径。 要选准
和落实战略的突破点和实施路
径， 重点抓好科技创新、 管理
(体制)创新、文化创新、产品创
新，加快推进“对接北上广、优
化大环境”“走进500强、提升产
业链”“老乡回故乡、 共建新湖
南”等五大开放行动，大力实施
聚焦人才发展的“芙蓉计划”。
要把创新和开放落实到具体产
业、具体项目上，围绕建设“五
个强省”，以核心技术和关键产
品为中心，坚持一链一策，搭建
合作对接平台， 推动全省20个
工业新兴优势产业打通上下
游，实现产业链在本省延伸、拉
长，加快迈向产业链中高端。

杜家毫希望全省各级政协
组织和广大政协委员，充分发挥
职能优势， 在增进共识中画好
“同心圆”，在协商议政中当好“智
囊团”，在凝聚力量中搭好“连心
桥”， 在实施创新引领开放崛起
战略中担当政协作为、彰显政协
价值、凝聚更多力量，同心助力
富饶美丽幸福新湖南建设。
■记者 陈月红 实习生 谷家茹

目前， 中小学正流行着一种
名为“牙签弩”的小玩具，个头只
有巴掌大，可以将牙签作为“箭”
发射。有家长称，虽然牙签看上去
不起眼， 可一旦射出去不仅可刺
穿气球、纸盒等，甚至可刺破石膏
板。记者发现，这种牙签弩被当作
玩具大肆售卖。为此，不少家长都
捏了一把冷汗，呼吁立刻禁售“牙
签弩”。（详见本报今日A06版）

儿童玩具市场品类众多，其
中也有不少危险性玩具混迹其
中，如曾经的“BB弹枪”就引发过
不少伤害事件， 也因为其危险性
被彻底禁售。最近曝出的牙签弩，
虽说体积小， 但危害性一点也不

小， 单弓片牙签弩射程为10米，5
弓片牙签弩射程达25米， 可以直
接射穿易拉罐。如此威力的东西，
与其说是玩具，不如说是凶器。

据调查，在网络平台上，牙签
弩呈现出供求两旺的势头， 很多
家长买来给孩子玩， 评论区内甚
至有家长留言说“自从给儿子买
了一个后， 我就成了他们全班的
代购。”而商家表示：“我们这个是
玩具弩，虽然有一定威力，但达不
到管制器具的程度， 我们卖这个
也没有人不让。”但实际上，《中华
人民共和国治安管理处罚法》第
三十二条规定， 弩属于国家规定
的管制器具之一， 因为无论其体

积大小，它依然具备枪支、管制刀
具的部分功能和伤害性特征。而
在这方面的管理上，我国公安部、
国家工商行政管理局也早在1999
年就作出规定，制造、销售弩必须
经省级公安机关批准， 工商行政
管理部门凭公安机关的批准文件
登记注册，未经批准注册的，不得
从事弩的销售和制作。

目前针对儿童玩具的监管和
整治， 基本上都围绕着学校周边
来展开， 但不少生产商和销售商
都将一些带擦边球性质的儿童商
品转到了电商平台， 而相关的监
管部门却没能及时跟进这方面的
检查和监管， 导致一些危险性的

器物以玩具的名义在网上热卖。
鉴于像牙签弩这种玩具极为

小巧又具有隐蔽性， 因此更需要
监管部门加强对网络销售的监管
和处罚， 同时家长们也要提高安
全意识， 不能觉得好玩就放心购
买给孩子， 别等到造成了事故才
后悔。

对于一个玩具生产和出口大
国来说，有责任给孩子提供安全、
质优的玩具， 尤其在玩具安全问
题上，要扎紧篱笆，产品标准、部
门监管、企业自我约束把关、父母
和学校的安全责任意识都要到
位， 不能让孩子拿着危险的凶器
当玩具。 ■本报评论员 张英
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“牙签弩”：别把危险当好玩

十一届省政协第24次常委会议第一次大会召开 杜家毫到会听取意见并讲话

12位委员现场发言或云平台远程协商

湖南如何实施开放崛起战略、建设开放强省？著名主持人汪涵、
“B股之王” 胡野碧等12名省政协委员围绕这一主题积极进言献策，
其中8名委员在主会场发言，4位委员在远程协商视频连线点发言。

省政协委员、知名主持人汪涵以“湖湘文化如何走出去”为题，
进行远程协商发言。他表示，文化的交流、互鉴、共存才是最基础、最
持久、最深远的市场竞争力。所以做好文化的输出，让湖湘文化能够
尽快尽善尽美地走出去，对于湖南的开放崛起有非常大的推动和促
进作用。

“大胆走出去，要‘敢为人先’。稳步走进去，要厚植扎根。扎实走
下去，要持续发展。”省政协委员李永迪表示，“抱团出海”是湘企“走
出去”的必然选择，通过形成产业联盟，聚合优势、共享资源，有利于
共同应对地域文化差异和风险、实现共赢。只有从“走出去”到“走进
去”，再到“走下去”，湘企才能在全球市场上实现可持续发展。

■记者 陈月红 实习生 谷家茹

湖南开放崛起怎么干，听委员来说

“下面， 有请8位脱贫能手代
表上主席台就座。”6月中旬，记者
到安仁县华王乡东桥村采访，碰
到村里召开脱贫攻坚表彰暨产业
扶贫经验交流会。 主持人话音刚
落，8位代表精神抖擞、 面带笑容
走上主席台，台下村民热烈鼓掌。

坐在主席台的8位代表，面前
桌子上各放着一块牌子， 牌子上
写着他们领头开发的种养基地名
称。牌子旁摆着各种农产品，有活
脱脱的鸡、鸭、泥鳅等，还有一头
活蹦乱跳的小猪仔往代表曹贤纯
怀里乱窜，引得众人一阵大笑。

据了解， 东桥村位于罗霄山
脉西麓，与耒阳市毗邻，320省道
沿着峡谷和宜阳河， 纵贯村子东
西。村里12个村民小组，分布在
宜阳河两侧的低矮山丘上。 全村
546户2420人中， 原有建档立卡
贫困户136户477人。 经过3年努
力，目前只有13户44人未脱贫。

让脱贫户“唱主角”

“召开这次表彰会，主要是进
一步激励大家继续奋战， 激励剩
下的贫困户早日脱贫。”郴州市委
驻东桥村扶贫工作队队长李世栋
说，参加表彰会的市、县、乡干部

都坐在主席台下， 让脱贫户真正
“唱主角”。

村党支部书记曹联孝先介绍
村里脱贫工作情况。他动情地说：
“自从2015年10月， 由郴州市城
管局、科技局、科协和市人寿保险
公司联合组建的市委扶贫工作队
驻村后，村里缺水问题解决了，路
修通了，一个个产业脱贫项目建起
来了。去年，我们村摘掉了‘贫困村’
的帽子。”

台下又是一阵热烈掌声。据
了解， 近3年来， 东桥村建起了
4000多亩中药材基地， 养虾50
亩、泥鳅40亩，建养猪场4个、年
出栏生猪1万多头，还开发鸭、鸡、
竹鼠养殖和水果、 蔬菜种植等基
地18个，现在村里有劳动能力的
贫困户户户有产业、人人是股东。

猪鸡助力村民脱贫

“下面让我们以热烈的掌声，
请8位代表给大家介绍脱贫经
验。”隆重的表彰结束后，主持人
邀请脱贫能手介绍经验， 台下顿
时鸦雀无声。

“没有工作队帮助， 我家不可
能脱贫。”曹贤纯激动地说，“在工作
队帮助下，我从银行贷款建起了养

猪场， 去年3月买进340头猪仔。怕
养不好，我搬进猪场，和猪仔同睡
了一个多月……”

天然养殖土鸡场吸收贫困户
4户16人，其领头人曹仁春介绍，
养鸡场去年投入资金12万元，养
鸡1万只，扣除成本，去年净赚9.8
万元。 今年鸡场面积扩大到150
亩， 可帮助更多的贫困户一起脱
贫致富。

入赘户成了致富领头羊

“他是入赘我们村的河南人，
现在不仅自己脱了贫， 还帮助其
他人一起脱贫。”嘉和水果种植合
作社负责人吕海伟介绍经验前，
台下一位村民告诉记者， 他对吕
海伟很佩服， 吕海伟不仅自己一
年内脱贫， 其合作社还结对帮扶
贫困户5户28人。 台上的吕海伟
说：“今年合作社除了种葡萄、黄
桃外，还种了西瓜、旱地莲藕，面
积扩大了50多亩，为的是让入社
的贫困户尽快脱贫。”

你方讲罢我来说， 脱贫能手
们讲的一个个生动的脱贫故事，
让在场的村民听得津津有味。

■白培生 李秉钧
周红泉 姚铮铮

脱贫能手坐上主席台
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安仁县华王乡东桥村扶贫产业发展经验交流暨表彰大会现场。 通讯员 摄

———走三湘 看扶贫


